



En Leipzig (Alemania)

Mitma participa en la Cumbre del International Transport Fórum, centrada en el transporte como facilitador de las economías sostenibles

- La secretaria general de Transportes y Movilidad, María José Rallo, ha intervenido en el evento, considerado el punto de encuentro de las administraciones y entidades internacionales en materia de transporte en el marco de la OCDE.
- Se ha destacado el papel de la colaboración internacional en el impulso de la movilidad sostenible, así como la necesidad de definir buenas redes de gobernanza y de mejorar la concienciación de la sociedad.

Madrid, 25 de mayo de 2023 (Mitma)

Una delegación del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana (Mitma), encabezada por la secretaria general de Transportes y Movilidad, María José Rallo, participa en representación de España en la Cumbre International Transport Fórum (ITF), celebrada del 23 al 26 de mayo en Leipzig (Alemania), y que este año se reúne bajo el lema “El transporte como facilitador de las economías sostenibles”.

Enmarcada en el ámbito de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la Cumbre, presidida en esta ocasión por Reino Unido, es el punto de encuentro de los ministerios, administraciones y entidades relevantes a nivel internacional en materia de transporte.

María José Rallo, como cabeza de la representación española, ha intervenido en el Consejo ministerial de Transporte de la Cumbre, donde se ha destacado el papel de la colaboración internacional en el impulso de la movilidad sostenible, así como la necesidad de definir buenas redes de gobernanza entre todos los actores involucrados en el sector del transporte.

Posteriormente, la sesión ministerial abierta ha estado dedicada al impulso de la sostenibilidad en la economía y a la transición a un modelo de



transporte sostenible, impulsando la tecnología y la accesibilidad para los usuarios e incentivando las inversiones del sector privado.

Además de aprovechar el plenario para felicitar a Costa Rica y Brasil como nuevos miembros de ITF, Rallo ha señalado la conveniencia de promover medidas de formación y concienciación de la sociedad sobre el impacto de la movilidad en el medio ambiente y la economía.

Durante la Cumbre también ha habido una especial mención a la situación derivada de la invasión de Rusia a Ucrania y su impacto en la sociedad y las cadenas globales de transporte.

Encuentros internacionales de Mitma

La secretaria general ha mantenido asimismo varios encuentros con representantes de diversos países y organizaciones internacionales, entre los que cabe destacar:

- El secretario general de ITF, Young Tae Kim, en el que se han destacado las sinergias existentes entre el programa de trabajo de la presidencia española del Consejo de la Unión Europea y los objetivos de ITF, y la posibilidad de incluir al español entre los idiomas de las diversas publicaciones del foro internacional.
- El director de la Unión Internacional del Transporte por Carretera (IRU), con el que se han tratado cuestiones de actualidad como la falta de conductores en el sector del transporte, las necesarias revisiones de la normativa sobre licencias para transportistas y los criterios para el peso y las dimensiones de los vehículos.
- El secretario general de Unión Internacional del Transporte Público (UITP), en cuya reunión se han abordado los objetivos de la estrategia y la ley de movilidad española, así como diversas áreas de colaboración entre ambas partes.
- Representantes de otros países socios europeos, como Países Bajos o Alemania, con los que se han intercambiado puntos de vista y posiciones sobre los expedientes a debate en la futura presidencia española del Consejo de la UE.
- Delegados de países no europeos, como Arabia Saudí o Estados Unidos, con los que se ha debatido sobre el futuro de la movilidad, las posibles cooperaciones en transporte marítimo, la descarbonización del transporte y el desarrollo de infraestructuras.



- El ministro de transportes de Ucrania, quien ha compartido su visión sobre las complicaciones en materia de transporte que derivan de la situación actual y a quien le ha trasladado el apoyo de España.
- Miembros de otras entidades internacionales, como con los consejeros delegados de la Asociación de Fabricantes Europeos de Automoción (ACEA) y de la Federación Europea de Ciclismo (ECF), así como delegaciones de la mayoría de los distintos países intervinientes.

Sobre International Transport Fórum y su Cumbre Anual

El International Transport Fórum de la OCDE es una organización intergubernamental con 66 países miembros. Actúa como un grupo de reflexión para la política de transporte y organiza la Cumbre Anual de Ministros de Transporte. ITF es el único organismo mundial que cubre todos los modos de transporte y está integrado administrativamente en la OCDE, pero es políticamente autónoma.

Los debates de la Cumbre de este año se centran en el papel del transporte en la mejora del bienestar social, la prestación de beneficios a la sociedad y la promoción de la inclusión, minimizando al mismo tiempo las externalidades, como la congestión del tráfico, la contaminación atmosférica y marítima y los accidentes de tráfico. También cubren cómo las partes interesadas del transporte pueden promover la resiliencia del sistema a través de una mejor planificación de las perturbaciones recurrentes en el sistema de transporte.